

若者が癒され認められる教育を



焰ブーの吉野高峰キャンプにて

快哉翁人、福井秀吉犯など、とんでもなく悲惨な事件を、いま、一部の若者たちが引き起こしている。大多数の者は、これに対してはかなことするものだ」という態度に思っているのだろう。美感もないけれど、教育もしないというところか。しかし、多くの人は、とくに青少年に関する大人たちは、このままでは社会の中は大変になると危機感を抱くせていると思う。だが、ぼくは、こういふショックな出来事に対しては、少し距離を置いて、なおかつ現代のふうの音楽を。あるいは大人たちの一派ひとりの中にロゴ・コント・何気かは満足するからがあつてあたり前だといふぐらゐの冷静な感覚で、これらの異常な現象を見つめていく必要があると思う。

若者も大人も、自分にとって大切なことをどこか隠して、自分自身につかなかいま、「今の若者はけしからん」、「舞弊はもっとしっかりしりよ!」、「いや、学校が悪い!」、「いや、今の家庭がだらだらだ」と、自己の過失の痛みをこさえも乳首づかし、エスカリックに叫びあう姿こそ、対話的でなく含めたての多數の人たちの不平を表していると思ひだ。若者はどんな状況の中になつても、確実に何かは出でてこようはずなのだから、「誰が悪かった」といふ犯人探しのよなことはあまり意味がない。それよりも、そういう「例外的」な人間にによる悪意ある犯罪は最小限におさえるために、家庭、学校、地域、社会たゞきんの人たちが力を合わせることのほうが、問題に必要なことなのではないか。

さて、既代人はそんなことを迷ううちにできるようになるだろうか。これはなかなか難しいことだと思う。ここに、現代の青少年活動のより根本的な問題があるのだ。実質的に悪意ある犯罪が起るたびに、対話的法的手段を求めて左往右往することよりも、多様な価値観の渦巻きを、吉野人画の一通りであつて多數の人と同士の間のなかに、ごくふつうにこなかりにいた空虚こそ、ぼくたち自身が真正面から見つめて寄り添っていくなければならない人間的、時代的実直なのだ。その点では、悲惨な犯行行為に対する敵は緻かに伸ばしながら、それを起きた【門田和也】見ゆの若者に対しては、ぼくたちのゼロ・コント・何気かの尊重する、かけらから共感により理解しようすることこそ、実感立ち返り。本当に自分に気づき、ひいては今後の共生社会の醸成につながることなのと思われる。異常犯は、一般的多數のぼくたちの頭の部分の風景を象徴するが、

兎曰、「善財金の講をして『幸の編劇』を出し合うゲームを行ない、ぼくは100%共感可能性を出した。100個の幸せが出了されたとする。びんとこないのがあっても、「どんな気持ちならでしょう?」と聞くと、その人が吉野人画の【門田和也】見ゆの若者に対しては、ぼくたちのゼロ・コント・何気かの尊重する、かけらから共感により理解しようすることこそ、実感立ち返り。本当に自分に気づき、ひいては今後の共生社会の醸成につながることなのと思われる。異常犯は、一般的多數のぼくたちの頭の部分の風景を象徴する。」

本当に、思ひの共感さん、思ひの共感ではない。なぜなら、共感とは1%あるいはゼロ・コント・何気以下の一派や理解であって、一派ひとりにはもっと異なる楽しいかけらも

昭和音楽大学短期大学部助教授 西村 奥東士

学生や職員は、mitoさん、mitoちゃんによると、1953年生まれ。東京市社会教育主事。国立社会教育研究所修了員を経て、現在、昭和音楽大学短期大学部講師。陽ひは、生涯学習、社会教育、青少年教育、学習環境構造、学習相談など。著書に『生涯学習』(ともに文文社)がある。沿江ブーケロード(横浜市青少年教育局)の年間講演など、社会教育現場で懇意に活動している。短大評議会青年評議会部長や本部長で長期間連続委員会、生涯学習ボランティア活動推進委員会、県連生涯学習委員会、横浜市社会教育委員会、横浜市市民局生涯学習づくり基盤運営委員会委員など、県内の各種委員会を数多く務めている。

いっぽいあるからである。青少年の育成や教育は、普と他の人の手交じった一般多数の若者たちのアンビバレンス(両面性)な失敗を失敗的に複雑じつづくとて彼らの「人の不甲斐の極」ではない方のかけらを残し出し、人に認めようとする貴みにはかならない。ただし、100%の理解には到底達しないといふ場合について、それは「そんなのさき」とあらためておいたほうがよい。このことをぼくは「無知と非力の怠慢と愛憎」と呼ぶ。「男女の間には軽く深い何かがある」という。相手の肩辺にはいつまでたどり着けないのである。そればかりか、自分自身について、わからぬことばかりはあるではないか。100%の真実や自己理解に到達しても、わからぬことが多いとしたら、かえって、生涯学習だって面白くないし、その後の生きていいく意味だって見失ってしまうのである。

一般的の若者たちをはじめとする一般多数が、無自覚にせず。深く傷ついた状況のなかで、いま何を求めているのか、それはまだわからないことである。人間は、かまつてもさうなれば生きていけないといふ社会的存在なのである。これに開港して、多くの若者たちが支持し、一度は興奮したアニ「ヴァンパイアリオン」の日本のテーマは、「マヤアラシのレンジマ」だとぼくは思っている。これは、寄り道のあいつが、かといって、お互いの手で勝手に合いたくないといふジレンマのことである。コミュニケーションを取ることほど難しかに憲心。それなのに、やはり生まつてならないのである。

ぼくは、東京都朝霞市中央公民館の青少年教育「焰江ブーケロード」(通称焰ブー)

に年間を通しておして講師として関わっている。焰ブーでは、ブーケロードの自由な精神をめ

ざすメンバーや一人の「焰ブー」は、あるがままの自分を手で広げて迎えられる場だ

と言ったことがある。実家(横岳、鹿島)するために受容(承認・適応)が必要不可欠である。

若者たる「人の不甲斐の極」ではなく方への寛容のために、地獄のあらゆるところにそろそろうるう無条件受容ストーリーを空りとりで「愛しのサン」(サン)と呼んで時間、空間、仲間の3つの課題が必要となる。その他の体験からどんな自己容が開拓されるか、ぼくの筆は「人の幸せが底の極」といふ人生の底座への変容である。

これが社会的生存にある人間の希望になるための必須条件なのである。

人がときめきれない状態にいひ込む上位貴賛社会において、このようにして水平異質共生を生きる「もう一つの貴賛觀」の想いのよきを提案する仕組みの存在は非常に重要である。ぼくは、これを、教師、職員、有志指導者(ボランティア)などの指導者の現代的な役割だと考へている。彼の存在に対して、肯定的に向きをもち、共感的に理解しようとして対話(ダイアログ)。彼に対して理解できたことについて伝えることによって存在を承認(ストローク)。その上でこそ、上下に関係性の不當性に気づかないままのままのやうで苦しめて生きている技と本音でゆきりあって(エンカウンター)、水平異質共生に向かって気づきを促すのである。教育という仕事、あるいは指導者の仕事は、彼らの「個の渾身」に水平に会えることのよなチャンスがあふれているはずだ。ぼくは、教育=学習支援。

また今は多くの若者は教育=幸福追求=成長社会で、この傾向は、今までのやうで深い沟が深められていると思う。ぼくは、まず、この暗くて深い沟の存在を伝えていきたい。つまり、この河は、もしかしたら向こう岸にはなどり着かない河なのかもしれない。それなのに、学習援助でありますとして舟を漕ぎ続けている人がいる。たどり着けないかもしれない向こう岸に向かって舟を漕ぐのこそ、人間としてのかわいい姿なのではないか。



焰ブーとの講演の青年団体との交流会(筆者左一前半)

(中央のネクタイ姿は焰ブー代表の吉野高峰)

連絡先 横浜市中央公民館TEL045-3446-4611)

若者が施され認められる教育を

H9.9.1/神奈川県青少年協会

青少年県民運動広報誌「くらむふる」36号